

DIARIO DE LA MAÑANA
ADMINISTRACION
129 - Recreo - 129
SUCURSAL - 5 ILLIMANI 5

SUSCRIPCION
Pago adelantado
Por un mes..... Bs. 1,50
" trimestre... " 4,50
" semestre... " 9,00
" un año..... " 16,00

EL DIARIO

DIRECCION
129 - Recreo - 129
De 8 a. m. á 5 p. m.
Direccion telegrafica
'Diario' - La Paz
Cajilla de correos 144
Telefono N° 185

ARMANDO HARBURGER

Puente San Francisco

Importación directa

Ofrece en venta á precios sin competencia al por menor y mayor.

Gransurtido de artículos de fierro enlozado como platos, tazas, jarros, ollas, varias clases, cacerolas, teteras, bañadores, embudos, baldes, fuentes, soperas, calderas y muchos otros artículos.

Servicios de níquel y loza parafé

Herramientas para artesanos.

Carretillas, picos.

Balanzas de mostrador.

Catres de fierro con colchón y de alambre.

Catres de viaje.

Sillas y mecedoras de Viena.

Cochechics para niños.

Heladeras.

Cristalería surtida:

Paraguas.

Pieaportes, chapas, bisagras

Tijeras, cortaplumas y cuchillos.

Cueros, charol, chagrís y otros.

Artículos de zapatería.

Lámparas.

Papel de cartas, de cuentas de color.

Artículos de escritorio.

Baños para nifca.

Sombreros.

Perfumería.

Juegos de lavatorio.

Munición para caza y balas.

Escopetas y revólveres.

Claves de alambre.

Cubiertos varias clases.

Candados y chapas.

Pfolas.

Tiras bordadas y entajas.

Romanitas.

Armónicos de boca.

Mostacilla.

Espejitos, anteojos y toda clase de artículos de mercadería en general.

Por llegar gran surtido de juguetes
60 v. 856

GRAN HOTEL ARAMAYO

NOCHE BUENA!!!

Menú que se servirá el 24 de diciembre
Mayonesas

De Salmón
De Langostas
De Amaroncitos

Picana á la Argentina, Cazuela de gallina, Galantina de patos, Pollos y Patos asados

Ensaladas de panancitos, de pallares, de papas, de lentejas

PASTELITOS SURTIDOS

"La Sin Rival"

Fábrica de libros en blanco y encuadernación
Premiada con medalla de oro en las exposiciones de Buenos Aires y Santiago de Chile, Lima y con diploma de 1° en La Paz-Bolivia
Calle Indaburo, número 87

Se trabaja toda clase de libros en blanco y encuadernaciones de lujo así como á la rústica.

La fábrica cuenta con materiales finisimos, venidos directamente y diferentes máquinas de sistema moderno; surtido de dorámenes completos y tipos de fantasía, todo de bronce. Se dora nombres en carteras, devocionarios y en todo material como: cinta, gros, terciopelo, felpa, cuero, tela, marfil y madera, todo á fuego.

NOTA.—Se necesitan unos aprendices:

GERARDO GAROÍA.
Director-Propietario.

The Bolivian Rubber & general

Enterprise Limited

INDUSTRIALES-COMISIONISTAS

ESCRITORIO calle JUNIN número 7

Unicos representantes en Bolivia de las casas
Schneider y Cia.

Creusot-Chalons-Sur-Saone y Guillet v Fisl-Auxerre

FRANCIA

Puentes y armazones de acero y fierro. Productos de fundición. Vigas y planchas de fierro y fierro. Locomotoras. Tenders. Ruedas. Ejes y resortes armados ó nó. Máquinas fajas Calderas. Piezas sueltas para máquinas

Material para instalación de luz y fuerza. Material para ferrocarriles.

Navíos pequeños para la navegación fluvial ó marítima.—

Remolcadoras.—Chalanas

Buques-Puertos.—Munición de guerra y artillería

Máquinas para trabajar la madera

SASTRERIA NACIONAL

DE
Andrés C. Asturizaga

LA PAZ. BOLIVIA. AYACUCHO Nos. 31 y 39.

Tiene el agrado de ofrecer un gran surtido de casimires franceses é ingleses de las casas Dormeuil Freres y Augusto Dormeuil x Cia. de París y Londres y los ofrece á la numerosa y distinguida clientela y favorecedores. Se garantiza todo trabajo de ropa sobre medida para caballeros con esmero, puntualidad y precios módicos. Cuenta la casa con buenos operarios. Además se encontraran los siguientes artículos: Tirantes para pantalones, corbatas, pañuelos de seda, gorras, sombreros para niños, paraguas, cinturones, gorras para escritorio, cortes para chalecos y para pantalones. Se atiende todo pedido del interior de la República.
La Paz, agosto 33 de 1906.

INSTITUTO AMERICANO DE LA PAZ

Colegio Inglés para hombres

J. G. F. Harrington, B. D., B. Ph., M. A., L. L. B.—Presidente

Colegio Primario, colegio secundario, Escuela comercial, Escuela de Dactilografía (máquina de escribir) y Taquígrafía, Música, Dibujo y Pintura

Igual en todo respecto, á los colegios ingleses existentes en el Perú, Chile y la Argentina y con la ventaja de haber obtenido autorización del supremo gobierno, mediante resolución de 3 del mes de octubre último, en cuya virtud tendrán valor legal ante las universidades de la república, los diplomas y certificados que se otorguen á los alumnos.

Se reciben internos, medio-internos y pupilos externos, á precios moderados.

La matrícula se abre el 1° de diciembre en la Villa Elena.

Las clases empezarán el 3 de enero.

Para más amplios informes dirigirse al Presidente.

Cajilla 405... La Paz

Botica Paceaña

La más acreditada y la mejor servida, acaba de recibir un gran surtido de específicos y productos químicos de las principales casas de Europa y Estados Unidos de Norte América.

Ofrece á su distinguida clientela, los mejores preparados de elixir de quina y de coca, tónicos y aperitivos.

Despacho de recetas garantizado. Precios módicos. Recetas gratis para los pobres.

El regente—A. Valle.

8 m. 813.

Dr. Carlos Saenz

CIRUJANO DENTISTA

Graduado en las Universidades de Philadelphia E. E. UU de N. A. y de La Paz, Bolivia ofrece á su distinguida clientela y al público en general sus servicios profesionales en su nuevo consultorio, casa No. 92, Yanacochoa, esquina del Comercio. Consultas de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

EL DIARIO

Ferrocarril de Viacha

Con el suficiente material en Viacha, comenzará la colocación de los rieles y empezará la obra con la actividad que requiere esta línea.

El ferrocarril de Viacha á Oruro, tiene importancia decisiva para las demás proyectadas en el contrato de 22 de mayo último.

Significa la habilitación de la línea de Mollendo para el ingreso de los muchos materiales que requieren las líneas de Cochabamba y Potosí.

Cerrada la línea de Antofagasta, por las exageradas pretensiones de esa empresa, era preciso é indispensable facilitar la de Viacha á Oruro, para independizarse de exigencias que no se encuadraban con lo equitativo.

A salvar ese inconveniente se dirige la celeridad con que se trabajará la línea de Viacha á Oruro. Muchas veces se ha dudado de una aseveración fundada en los propósitos más firmes de la empresa: esto es, en que la línea de Viacha á Oruro concluirá en un máximo de seis meses, y creemos que hoy podemos persistir en esa afirmación.

Es también el anhelo más decidido del país.

Ahora puede medirse cuán benéfico y cuán previsor fué el empeño del gobierno del general Pando para concluir la línea de Guaqui á La Paz.

En muy poco tiempo esa línea no solo dá utilidades sino que está salvando situaciones que habrían impuesto enormes sacrificios, con el monopolio de líneas que abusarían de su situación.

Y es preciso recordar que esa línea se ha trabajado cuando las dificultades del Acre imponían desembolsos destructores del erario nacional. En esas situaciones de angustia se adelantó y condujo la obra. Es indudable que la voluntad decidida produce los mejores éxitos, y á esa voluntad se debe un beneficio cuyas ventajas recoge el país con usura.

El acto que ha de realizarse pasado mañana es de una significación excepcional. Jamás Bolivia ha dado un paso más trascendental en la vía del progreso. No son idealidades, no son programas retóricamente adornados los que se presentan; son hechos que tienden á la realización de los ferrocarriles.

Nosotros no negamos la necesidad de las oposiciones; pero en momentos decisivos como los actuales para Bolivia, creemos que son inoportunas y hasta antipatrióticas.

El verdadero amor á Bolivia consiste ahora en colaborar á la obra de los ferrocarriles.

Abandonense siquiera transitoriamente los odios, las pasiones y las immoderadas ambiciones. Este momento solo de paz, de orden y de colaboración á la obra más grandiosa del país, salvará á Bolivia, le dará unidad política é industrial y sobre todo personalidad nacional de importancia mundial.

No exigimos gratitud para los hombres que han dado cima á esta solución; pedimos simplemente justicia. No pedimos para ellos ni una palabra de reconocimiento, sino respeto á la honradez de sus procedimientos. No pedimos manifestación ninguna favorable, sino simplemente una cosa legal, honorable y decente—que no se les calumnie y que no se deshonre al país con imputaciones falsas y con juicios temerarios.

Es muy difícil acaso ser justos... Los que se titulan patriotas á lo menos deben ser justificados. Si lo son, reconozcan los hechos é impongan silencio á la calumnia y á la procañidad.

Servicio de correos

y telégrafos

Ayer, el colega de la mañana se ha ocupado del asunto relacionado al servicio de correos y telégrafos.

La cámara de diputados ha dado resoluciones que no han obedecido á un plan bien meditado y han resultado desigualdades que es necesario corregir.

Desde hace dos años se nota el empeño de subir los sueldos de los empleados superiores en estos ramos cuando lo que se debe mejorar es la situación de los empleados inferiores que trabajan mucho más sin una retribución conveniente.

En cuanto á las direcciones de estos ramos el rol que tienen se equipara al de los oficiales mayores y el sueldo debe corresponder á esa categoría; de lo contrario si ese sueldo se ha de aproximar al del ministro de estado más valdría crear una séptima cartera ocupada exclusivamente de esos dos importantes ramos con dos subsecretarios y un tren de empleados

mayor que el de los actuales ministros, porque actualmente ambas direcciones tienen un buen número de auxiliares.

Una cartera especial con responsabilidad constitucional ante el congreso sería mucho más útil que la actual organización.

El inconveniente mayor para este laudable fin sería el de los fondos; pero en el presente caso habría una economía considerable. El sueldo de dos directores es mucho mayor que el que corresponde á un ministro, y las dos secciones de correos y telégrafos tienen más empleados que un ministerio para organizarlo con buenas condiciones.

La cámara de diputados puede dar al asunto esta solución, pues, para organizar un capítulo tan importante del presupuesto tiene competencia dentro de las sesiones extraordinarias y puede crear el séptimo ministerio con una ley dictada dentro del mismo presupuesto.

Si esto no se hace, lo que conviene es volver á la reunión de las dos direcciones y pagar un sueldo que sería considerable si se mantiene en bolivianos 6,000.

Si no se llega tampoco á este resultado, lo único justo es mantener el sueldo de 8,600 Bs. para cada director, pues es lo que justamente les correspondería por la naturaleza de sus funciones y por el trabajo que tienen.

Los ramos de correos y telégrafos tienen todavía déficit y necesitan ampliaciones urgentes.

Hay muchas provincias que tienen postes preparados y jornaleros listos para obtener un telégrafo y solo por falta de un constructor no satisfacen tan imperiosa necesidad apesar de lo poco que costaría eso.

En vez de aumentar sueldos á los superiores tan inconsideradamente, convendría atender esas necesidades que son imperiosas.

Estas indicaciones puede todavía atender la cámara de diputados, ya que está en sus marcos el presupuesto. Esperamos que lo hará con el patriotismo que le caracteriza.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

CONDENADOS A LA PENA CAPITAL

A TRABAJOS FORZADOS

San Petersburgo, diciembre 22.—Comunicaciones de Riga dan á conocer que el tribunal de justicia de esa ciudad ha pronunciado sentencia condenando á la pena capital á once terroristas acusados de graves delitos de homicidio y de atentado contra la seguridad pública.

Seis terroristas, los más culpables, han sido también condenados á trabajos forzados durante el resto de su existencia.

INGLATERRA

La cuestión colonial alemana

Londres.—El gobernador de las colonias alemanas en Africa ha llegado hoy á esta capital; viene con objeto de negociar con el gobierno para que impida que los indígenas se organicen en territorio de jurisdicción colonial inglesa, para sublevarse contra las autoridades alemanas.

Clausura del parlamento

Es probable que el parlamento inglés suspenda sus sesiones por algunas semanas; anunciándose que serán reabiertas el 12 de febrero próximo.

GRECIA

La cuestión Creta

Atenas.—La cámara de diputados y el ministro de relaciones exteriores hacen algunas gestiones para que las potencias interesadas de acuerdo con el rey lleguen á una solución respecto á la cuestión de la isla de Creta. Estas gestiones se hacen por creerse que no está lejano el día en que una de las potencias se la anexiona.

ITALIA

Meeting anticlerical en Milán

Roma.—Noticias llegadas de Milán anuncian que mañana se celebrará un gran meeting en aquella ciudad protestando contra el clero y mostrando

su adhesión y simpatía hacia Francia.

ESTADOS UNIDOS

El congreso aplazado

Washington.—El congreso nacional que debía haberse reunido en estos días ha sido aplazado hasta el 3 de enero fecha en que será instalado.

Aumento de la agitación japonesa

El diario «The Tribune» de San Francisco de California dá la noticia de que las agitaciones entre los japoneses residentes en aquella ciudad aumentan de una manera considerable.

Se dice que las autoridades escolares animan estas agitaciones, lo que ha producido general indignación.

El embajador inglés

Los diarios de la república entera aceptan con todo agrado el nombramiento que el rey Eduardo de Inglaterra ha hecho en la persona de Mr. Bryce para que desempeñe el alto cargo de embajador de la Gran Bretaña ante el gobierno de los Estados Unidos.

AUSTRIA-HUNGRIA

Presupuesto de marina

Buda Pesti.—La delegación húngara ha aceptado los presupuestos de marina que han sido votados por las cámaras.

ALEMANIA

Modificación de un ceremonial

Para recibir á los soberanos extranjeros

Berlin.—El concejo municipal ha rechazado la moción para modificar el ceremonial establecido para recibir á los soberanos extranjeros que visiten la capital.

FRANCIA

Eclesiásticos expulsados

Paris.—Hasta el momento se han desocupado, en obediencia á la ley de asociaciones, ciento sesenta y dos instituciones religiosas entre obispados, arzobispados y seminarios.

Reglamentación del ejercicio del culto

Ra cámara de diputados discute actualmente el proyecto de ley para la reglamentación del ejercicio del culto en los templos.

Artículo de prensa

Encomiástico para la Argentina

El diario «Le Journal» trae un artículo con la firma de Trirat, en el que se hace encomiásticas referencias de la república Argentina, diciendo que cuando esta se halle suficientemente poblada, representará una fuerza económica igual á la de Estados Unidos.

Informe sobre un proyecto

El ejercicio del catolicismo

Declaraciones de Clemenceaux

En la cámara de diputados ha se depositado el informe que la comisión de culto debe dar sobre el proyecto referente á la reglamentación del ejercicio del catolicismo, presentado por el gobierno.

El ministro M. Clemenceaux ha declarado que el gobierno se halla perfectamente de acuerdo con la comisión cameral de culto, por lo que no teme que se dé un informe en contra del proyecto.

Se ha pedido que este proyecto sea inmediatamente discutido con la mayor brevedad.

El obispo de Limoges despojado

Comunicaciones llegadas de Limoges anuncian que en aquella ciudad, despues de haberse efectuado la desocupación del palacio episcopal, el obispo, ho sido acompañado á una casa particular por más de 5,000 fieles, que arrastraron el coche.

El obispo los bendijo, agradecido de la adhesión que han demostrado los católicos.

Un ministro á Marruecos

Se anuncia que el ministro de la guerra, Mr. Piquart efectuará un próximo viaje á las costas del Mediterráneo, visitando probablemente la Argelia.

ESPAÑA

Aplazo del depósito de actas

Madrid.—El consejo de estado ha resuelto aplazar hasta el día 28 del mes presente, el depósito, que ya debía efectuarse de las actas originales de la conferencia de Algeciras, para dar el tiempo necesario á fin de que Estados Unidos envíen las suyas.

Promesa del ministro de obras públicas

En la sesión del día de hoy, en la cámara de diputados el ministro del interior y obras públicas, ha prometido efectuar un viaje á Granada con el único propósito de hacer algunas serias reparaciones en el edificio de la Alhambra.

Proyecto de amnistía

El congreso ha aprobado el proyecto de amnistía, despues de una vivísima discusión que se ha suscitado entre los diputados.

BRASIL

Nombramientos diplomáticos

Río Janeiro.—El senado nacional ha aprobado en la sesión de hoy los nombramientos diplomáticos que el gobierno ha hecho.

PERU

Candidato á diputado

En reemplazo de Chacaltana

Lima.—La junta directiva del partido civil ha elegido al señor Augusto Leguía candidato á una diputación en reemplazo del señor Chacaltana. Se presume que el señor Leguía será futuro candidato á la presidencia de la república.

La huelga de conductores de tranvías

La huelga iniciada por los conductores de tranvías continúa, sin que haya ocurrido hasta el momento ningún incidente desagradable.

Se dice que se ha dado las órdenes necesarias á las autoridades para que eviten desórdenes callejeros, insinuando á los huelguistas reanudar sus labores.



Proporciones de gran lindamiento alcanzó el acto de la consagración matrimonial del señor José Salmón con la señorita Elena Tapia, celebrada anoche en casa de la desposada.

La nueva simpática pareja recibió la bendición de manos del canónigo Demetrio Salmón, siendo padrinos el señor José Calasanz Tapia y la señora Pilar B. de Iturri.

La señorita Rosita Carpio, nombra da madriera de velo, no asistió por razón de su luto.

Fueron testigos los señores: Santiago Aramayo, Víctor Muñoz y Reyes, Gustavo González, Moisés del Carpio y Agapito Medina.

Terminada la ceremonia, los desposados y sus padres recibieron las felicitaciones de la numerosa concurrencia. Pocos minutos despues, en aquel local sobrio y elegantemente adornado, resonaba el alegre bullicio de una fiesta de buen tono.

Los padres de la novia hicieron ver sus excelentes condiciones de sociabilidad.

A la avanzada hora en que escribimos esta crónica, el baile continúa en su apogeo.

Ayer llegó de paso á Buenos Aires el señor Vidal Laudivar, acompañado de su señora.

El distinguido viajero que nos visita es un miembro prestigioso de la haute social de Santa Cruz, no solo porque su apellido lo incluye en el mejor ambiente social, sino porque su actuación á la cabeza del concejo municipal, en horas difíciles para el país de las dormidas energías, ha sido todo un hermoso ejemplo de labor y de probidad.

Hace sus preparativos para emprender viaje á Europa la señora Victoria E. v. de Zuazo, quien irá acompañada de toda su familia. La señora

Zuazo parece que fijará su residencia en Suiza.

Antenoche dejó de existir la señora Clara Eguino,

Despues de corta estancia entre nosotros, se restituye á Oruro el señor José Pereira y su familia.

El teniente coronel Leonardo Salinas, de larga carrera militar, ha dejado de existir á consecuencia de un fuerte reumatismo. La inhumación de sus restos se hará tributándole los honores correspondientes á su rango.

El domingo 6 de enero, se efectuará la inauguración del conservatorio musical que ha instalado la señora de Rabdill. A ese acto serán invitados los ministros de estado y demás personajes oficiales.

El senador por Oruro, señor Enrique Collazos, se restituye hoy á esa ciudad.

Mañana llegará de Buenos Aires el nuevo secretario de la legación argentina en nuestro país, quien viene con el carácter de encargado de negocios mientras dure la ausencia del ministro señor Cabral.

A Viacha, donde ha radicado sus negocios, se dirige hoy el señor Edmundo del Carpio S.

Han sido presentados como socios activos del Club de La Paz, los siguientes caballeros: Emilio Fernández Molina, Lucio P. Velasco, Carlos Alvarez, José Yanguas y Felipe A. Machica.

El señor Heriberto Gutiérrez h., debe partir el próximo jueves con dirección á Oruro.

Circulan con profusión programas para el baile de máscaras que se efectuará en las noches del 24 y del 25 del presente mes.

Hoy se verifica en los salones del Club de La Paz, la matinee organizada por la sociedad de beneficencia de señoras. La orquesta corre á cargo del afamado maestro Torrico que estrenará nuevos valses franceses.

La banda del batallón Campero de línea hará oír en la retreta de esta tarde las piezas siguientes en el Parque Murillo:

1 Los Desfiles, polca-marcha por Teodoro Rodríguez [estreno].

2 Mon Reve, vals por E. Waldtenfeld.

3 Fantasia de la ópera Falstaff, por G. Verdi.

4 Canción de amor, vals por José Straus.

5 Amor y Arte, schottisch por F. J. Molina.

6 Marcha final.

La banda del batallón Murillo ejecutará en la retreta de esta noche las piezas siguientes:

1 Si es la dicha un sueño, marcha

2 Potpourri de la ópera La Traviata.

3 Alicia, vals.

4 Concertina, polca.

5 Recuerdo militar, marcha.

Siluetas

VII

Libro en mano y graciosamente enuelta en su negro manto que daba aún mayor realce á su marmórea plasticidad, la vi ayer temprano pasar á la iglesia.

Alta, esbelta, ondulante sin coquetería, es también ritmo, no sólo elegante perfil.

Sus ojos son negros y soñadores, y al mirar parece que hablan de ensueños románticos y de tiernas melancolías.

En su boca hay un florecimiento de rosas, y en toda ella un algo misterioso que seduce y atrae.

Ha impresionado á varios; pero ella es inmovible al juego de los amores ligeros: sabe que cuando el niño ciego llama al peño y olava en él sus dardos, no se debe arrancarlos para substituirlos, porque el amor no es como las flores ni como el búcaro en que éstas se colocan: el búcaro puede vaciarse y renovarse las flores; pero no puede vaciarse el corazón ni cambiar la imagen que en él graba el fotógrafo inmortal.

Un colega mío, muy estimable por cierto, cuando la ve se entusiasma y en esos momentos sería capaz de dar la virgen de Guadalupe de la catedral de su terruño, con todas sus joyas, por cantarle dulce y apasionado:

«Si vous saviez que je vous aime Sur tout, si vous saviez comment!»

BENIGNO LARA.

DIPUTADOS

Sesión matinal.

El señor Villalobos pide reconsideración para una subvención negada en la sesión anterior. Se refiere á la partida de Bs. 5,000 para un camino que La Paz conceptúa de gran necesidad. Aprobada. [Es el camino de Ayoayo á la Quebrada].

Se vota la subvención. Aprobada. Se pone en consideración el presupuesto departamental de Potosí. Se canceló el párrafo relativo á la



prestación vial, en el capítulo de ingresos.

Presenta el señor ministro de fomento, se pasa a discutir el presupuesto del ramo.

El señor ministro presenta el detalle que especifica las partidas destinadas al servicio de obras públicas.

Se vota el párrafo. Aprobado.

El señor Oliva hace moción para que se mantenga la partida de Bs. 10,000 para el puente sobre el río de Tarija.

Se vota. Aprobada.

El señor Careaga M. hace moción para que la partida destinada a conducción de aguas de Yotala se pase a la junta municipal para obras públicas.

Los señores Lizón y Vera Carrasco hacen moción para que se aumente a Bs. 20,000 para un puente sobre el río de La Paz en el lugar de Cajetillas.

El señor Vázquez N. reclama por la necesidad de fijar la partida de Bs. 5,000 para reparaciones en el servicio de aguas potables de Tarija.

Apoya el señor Campero, encareciendo de la cámara su atención a este asunto.

Se vota la moción relativa a aumentar a Bs. 20,000 la partida para el puente de La Paz. Aprobada.

Se aprobó la moción del señor Careaga.

El señor Meza hace moción para que se subvencione con 2,000 Bs. para las aguas potables de Totora. Aprobada.

La moción del señor Orias, para que se subvencione la provisión de aguas de Carandayti. Aprobada.

El señor Miranda pide que la subvención destinada al servicio de aguas potables de Oruro, se pase a la municipalidad de esa ciudad, por estar este servicio encomendado a ella.

El señor Arias pide la subvención de Bs. 1,000 para reparación de la casa de gobierno de la capital de la provincia de Velasco.

El señor Ortega reclama la omisión de una partida destinada al Centro Comercial de esta ciudad.

El señor Careaga solicita otra subvención de 500 Bs. para ensanche de la población de Tacopaya.

El señor Pinilla insiste en el reclamo del señor Ortega, por haber sido también proyectista.

El señor Villalobos pide una subvención de Bs. 5,000 para reparaciones del palacio de justicia de esta ciudad.

El señor presidente manifiesta que hay una partida de Bs. 20,000 para reparaciones de edificios de la administración de justicia.

El señor Chacón apoya al señor Villalobos.

El señor Fernández hace moción para que se mantenga la partida de Bs. 10,000 para reparaciones del palacio de gobierno de Sucre. Hace también moción para que la cámara asigne una partida como subvención a la municipalidad de la capital de la república, para la continuación del trabajo del teatro.

El señor Reyes manifiesta que si se da gusto en el reclamo del señor Fernández, tendrá que mantenerse en general las partidas del proyecto del ejecutivo.

El señor Zamora levanta el cargo dirigido a la comisión de hacienda, asegurando que la reducción ha sido general y no limitada a Sucre.

El señor Vázquez observa la rebaja exagerada en el párrafo relativo al camino de Tarija a Tupiza.

Apoya el señor Suárez.

Hay muchos más reclamos y mociones tentando contra el equilibrio del presupuesto.

Se vota la clausura del debate del párrafo de edificios fiscales. Aprobado.

Se vota el párrafo. Aprobado.

Se vota la moción del señor Arias. Aprobada.

Se vota la moción del señor Ortega. Aprobada.

La del señor Careaga. Id.

La del señor Fernández. Id.

La del señor Villalobos. Id.

Se vota la moción del señor Vera Carrasco para una subvención para una reparación de la casa subprefectural de Chuma. Aprobada.

La moción del señor Pérez, relativa a adquisición de una casa para edificio fiscal, aprobada.

La del señor Quintana, pidiendo Bs. 10,000 para la casa de gobierno de Potosí, aprobada.

La moción del señor Suárez, para que se asigne una partida de Bs. 5,000 para el teatro de Tarija, aprobada.

Terminó la discusión del presupuesto de fomento.

Sesión meridiana.

El señor Moreno pide se abra el debate en el ramo de telégrafos.

Sr. presidente pone en consideración de la cámara.

Sr. Moreno como la oficina telegráfica de La Paz es de igual categoría de la de Oruro, no es legítima la desigualdad en el sueldo de los unos y de los otros.

Se vota. Concedida.

Sr. Moreno, hace moción para que se apruebe el sueldo de los auxiliares de la oficina de La Paz al haber fijado para los de Oruro.

Apoya el señor Campero Casimiro, haciéndola extensiva a los de Tarija.

Apoya también el señor Duarte, extendiendo a su vez la moción, para que el recaudador y jefe de reparto de la oficina de La Paz se les aumente a Bs. 1200 y 960 respectivamente.

El señor Loza, pide aumento de 25 por ciento para los de Oruro.

El señor Careaga Lanza, hacer moción correcta para que se nivele el sueldo de los auxiliares de las dos oficinas.

Sr. Morales (C) si se ha reabier to el debate en este punto, es lógico que se reabra también para otros puntos que no son menos dignos que el que da margen a esta discusión.

Sr. Aranibar, reproduce la moción ya rechazada a la que aludió el señor Morales, apelando al criterio de equidad de la cámara.

Sr. Soria Campero. Faltaría a mi deber de diputado de La Paz, si no rectificara cierto espíritu de invasión que se ha levantado por el sólo hecho de ser un pedido para La Paz. No se puede negar el mayor trabajo que tiene la oficina de esta ciudad. Es necesario que se fijen mis colegas que esa imitación perjudica inmotivadamente al presupuesto.

El señor Quintana pide también aumento para la oficina de Tupiza.

Sr. Chacón. Por mi parte yo me proponía pedir nada en favor de mi país, no en vista de mezquindades, sino por una especie de atarje a las muchas asignaciones que desequilibran el presupuesto. Concluyo apoyando la moción del señor Quintana, y calificando de injusticia la negativa de la cámara a la subvención de Bs. 500 para una reparación en el paso de Almona.

El señor Careaga Lanza apoya la moción reproducida del señor Aranibar.

Clausurado el debate se vota la moción del señor Moreno. Apoyada.

Se vota el aumento de 25 por ciento a los auxiliares de la oficina telegráfica de Tarija. Negada.

Se vota la moción del señor Aranibar, respecto de igual aumento para las oficinas de Cochabamba, Challapata y Tupiza. Negada.

Se vota el aumento para Challapata. Id.

Se vota el aumento de Tupiza. Aprobado.

Presente el señor ministro de hacienda, se pone en consideración el presupuesto del ramo.

El señor Morales (C), extraña la creación de un nuevo oficial mayor.

El señor Ministro expone que es una necesidad impuesta por el excesivo trabajo que hay en su ministerio.

El señor Morales dice que la cámara en vista de la situación poco holgada del tesoro, rechazó la creación de otro oficial, mayor en el ministerio de colonización. En el caso presente, este nuevo empleado es innecesario, desde que hace tiempo ese cargo se ha suprimido sin causar trastorno ni alteración.

Sr. ministro. Tiene razón el señor diputado; en afirmo, que no ha habido interrupción en el despacho del ministerio pero ha sido por esfuerzos extraordinarios y no sin ocasionar retardos.

Se vota la creación observada. Se aprobó.

El señor ministro explica el aumento de sueldos a los miembros del tribunal nacional de cuentas por razón del aumento de trabajo.

El señor Fernández manifiesta que ese haber es aun reducido. Pide que se aumente a 4,000 y que se vote una suma para reparaciones y compra de muebles, necesidad muy sentida en esa oficina.

Se vota la moción. Negada.

Se vota la parte relativa al moviliarío. Aprobada.

El señor Chacón hace moción para que se sostenga en Chillaya una comisaría, por ser puerta de entrada de mercaderías en los viajes de circunvalación de los vapores del lago.

Apoya el señor Moreno.

Se vota aprobada.

En el capítulo relativo a gastos extraordinarios el señor ministro hace presente que debe mantenerse la partida de Bs. 100,000 porque la reducción hecha por la comisión de hacienda es tan reducida que había de ocasionar dificultades.

Se vota. Se mantiene la partida de cien mil.

El señor Caballero hace moción para que se mantenga la partida de cancelación del crédito al Banco Argandoña.

Apoya el señor Murguía haciendo extensiva la moción al Banco del Comercio de Oruro.

Señor Soria Campero extraña que no se haya consignado la partida necesaria para la estatua del gran Murillo. Dijo

que esa omisión es falta de patriotismo.

El señor Duarte, reclama de la partida relativa al pago de los damnificados de Cotagaita y hace moción para que se consigne en el presupuesto.

JUDICIAL

Certe superior. Despacho del día 22 de diciembre de 1906.

Renuncia.—Se ha elevado ante la corte superior la renuncia del secretario 4º del juzgado del partido, Antonio Andulee.

Debate.—Ayer tuvo lugar en el juicio criminal seguido contra los acusados Remijio y José Pascual por el delito de homicidio a Emeterio Curru.

NOTAS ARTISTICAS

Adelina Patti

En Londres, hace pocos días, Adelina de Patti ha dado las últimas notas de su garganta privilegiada, en audición teatral.

La famosa diva cantó siete piezas, redibiendo ovaciones delirantes del auditorio.

El "Home, Sweet Home", fué escuchado de pie por la concurrencia. Madame Patti, a pesar de sus 63 años, conserva admirablemente su voz privilegiada, y tanto en esa canción, como en "Coming through the Rye", "Voi chesapate", de Mozart, "La serenata", de Tosti, "Il baccio", de Ardití, y otras, se hizo aplaudir con el entusiasmo que sabía despertar en el apogeo de su gloria artística.

Acompañábanla, tomando también parte en el concierto, el notable tenor inglés Ben Davies, el gran violinista Pablo Sarasate, la contralto Ada Crossley y el organista Balfour.

La gran cantatriz, al regresar a su camarín, lloraba de emoción por las estruendosas ovaciones de que fué objeto.

"Esta es, dijo, la última vez que cantaré en Londres como cantatriz de profesión; mi decisión es invariable. Ya mi voz no será oída por dinero, pero siempre estará lista para las obras caritativas.

"La vida de artista ya no se aviene con mis necesidades, ni con la absoluta tranquilidad que deseo disfrutar".

Dirección de Obras Públicas

Tenemos conocimiento por cablegramas recibidos de Nueva York que la Sociedad de Ingenieros Civiles de "American Society of Civil Engineers" ha elegido como socio activo al señor J. Pierce Hope.

Para ser elegido miembro de esta sociedad se requiere haber hecho y proyectado trabajos de importancia, solo los que son rigurosamente calificados antes de aceptar el candidato. Solo entonces confiere el título que se reputa entre los mejores del mundo. Además ha sido aceptado como miembro de la sociedad de ingenieros de Michigan "Michigan Engineering Society" una de las sociedades de ingenieros más conocidas de los Estados Unidos de Norte América. Estamos muy complacidos de que el supremo gobierno tenga a cargo de la importante sección de puentes y calzadas a personas como el señor J. Pierce Hope.

Industria

No hace muchos días que llamamos la atención pública sobre las dificultades que trae la falta de combustible. Hoy vemos que su carestía ha elevado los precios hasta que la cervecería más prestigiosa del país ha tenido también que subir el precio de la cerveza en una proporción pequeña para salvar esas dificultades lo que encontramos correcto.

Esta situación solo podrá variar por completo cuando la hidro eléctrica haya implantado sus máquinas lo que no se dejará esperar mucho; la municipalidad atiende el asunto con la amplitud que debe.

Periodismo

Señor Director de "El Diario." A su diario que predica y practica la cultura de la prensa; que no hace del diarismo el ejercicio del chisme y de la intriga, dedico el siguiente artículo que parece hecho especialmente para Bolivia.

La mentira periodística

Un observador imparcial, de amplio criterio, libre de prejuicios partidarios, tendría que llegar, fatal y necesariamente, a la proclamación de

Noche Buena

GRAN HOTEL AMERICANO

Menú que servirá la noche del 24 a su distinguida clientela y a casas particulares.

Gran Picana a la Argentina

Mayonesas de camarones, de salmón y pollo.

Ensaladas de paltares, lentijas y otras varias.

Cazuela de gallina, costillitas de ternera, galanti a de patos, pavos trufados.

Pastelitos surtidos y otras varias cosas que estarán a la vista del público.

TRIPES

De Bruselas y afelpados Espejos para salón y Lunas biseladas para roperos

Acaba de recibir:

LA MASCOTA

Calle del Mercado 79, 81, 83, 85.

la esterilidad de nuestra prensa de oposición.

Allí donde se hace vida culta, donde la política es una alta función y no un pretexto para desahogos de los desechados, la prensa es cátedra de enseñanza, fiscalizadora severa pero equánime de los actos gubernativos jamás vehiculado de odios ni instrumento al servicio de bastardas pasiones y de inconfesables propósitos.

El juicio periodístico es en aquellos medios producto de un cuidadoso examen de los hechos que al producirse dan pie a comentarios, nunca hijos de la inflexión ni del deseo de herir a mansalva, con el propósito de convertir a los funcionarios que son objeto de sus críticas en trágicos personajes ofrecidos al temor ó al odio de las muchedumbres.

Sólo cuando la función de la prensa degenera al extremo de convertirse en vaciado de todos los detritus, es que se arroja de lado como inútil, la verdad que informa todos los actos del periodista de conciencia y se recurre a la mentira, que se hace paladar condimentada en forma más ó menos atrayente.

No una sino por repetidas veces, hemos proclamado la necesidad de reglamentar la emisión de esa palabra escrita, no a los efectos de coartar una libertad de que nosotros somos sus primeros defensores ni de lesionar un derecho inalienable, y si a los fines de terminar para siempre con las predicas que nos infaman a los ojos de los extraños.

Nunca más lamentable que en el presente fué el cuadro entristecedor ofrecido a la crítica de propios y extraños por esa prensa que se ha abrogado una representación que se le niega en nombre de la cultura nacional.

Ya no se juzga, ni se critica; solo se insulta, se infama, se enlodan reputaciones, con una tenacidad del que vive convencido de que su acción escapa a las penas de la ley, amparado como se halla por prescripciones libérrimas, hijas de un lirismo cuyas tristes consecuencias suprimimos en la actualidad.

Y se insulta en nombre de la patria como se enloda por la cultura nacional.

Los titulados heraldos del progreso los que a sí se llaman soldados de la libertad y sacerdotes custodias del Arca guardadora de la austeridad ciudadana, se arman en la cloaca, abastecen su arsenal de todas sus infamias y esgrimen contra la verdad constatada la mentira, contra la réplica que convence el chisme recojido en los bajos fondos, contra la soberbia de las fuertes la calumnia, que hierde desde la sombra porque moriría a la luz meridiana.

Se han barajado a mansalva nombres que constituyen toda una honrosa tradición; velando el pensamiento se ha echado a la calle la duda acerca del verdadero origen de hechos y con la impudicia que da la violación de leyes que penan la injuria, se profieren conclusiones monstruosas que por su misma trascendencia no hierden ya a los funcionarios porque deprimen a la nación.

Y se infama, se mistifica y se echan a las calles todos los depósitos de la cloacas en nombre de la patria!

Her moho ejemplo que el patriotismo de la oposición deja a las generaciones venideras.

Peltan

VARIAS

Club de La Paz.—Apesar de las muchas precauciones tomadas por el secretario del directorio de este centro social, algunos socios han dejado de recibir las invitaciones correspondientes para el baile del 31. Hemos recibido el encargo de transmitir a los socios que se encuentren en este caso, que se sirvan hacer el reclamo respectivo en la secretaría del club, a fin de reparar la omisión involuntaria a los reparadores.

A propósito de este centro social, no es demás prevenir a los socios pasivos que aun no han cambiado su calidad en activos, que solamente hasta el 31 de diciembre podrán hacerlo en las ventajosas condiciones acordadas en la junta general de 2 de setiembre.

Lotería.—Se ha prorrogado para el 26 del mes de enero del próximo año el sorteo que debía verificarse en este mes, de la lotería preparada por la presidenta señora Beshabé de Montes, para la beneficencia de alienados.

H. consejo municipal.—El honorable concejo municipal, no sesión antenoche por falta de quorum, por la que no se despacharon varios asuntos y en especial el nombramiento de parroquiales, para el año de 1907.

Solicitud.—El comerciante señor Said Hart, súbdito de Siria, ha presentado una solicitud al honorable concejo municipal, solicitando para que los comerciantes ambulantes, (turcos) puedan expendir sus mercaderías, en cualquier parte de la ciudad, garantizando al mismo tiempo, la honradez y la corrección con que proceden los vendedores ambulantes.

AVISO JUDICIAL

El doctor Julio Indaburu, juez de partido 3º de esta capital, etc.

Por auto de fecha once de los corrientes, ha señalado el día 24 del presente mes, horas 2 p. m. para el remate de la casa número 113 situada en la calle Bueno de esta ciudad, perteneciente al señor José María Rodríguez Goytia, bajo la base de su tasación pericial de veintitres mil ciento veinte bolivianos por ejecución que le sigue el Banco Agrícola cobrando cantidad de pesos.

Las personas interesadas en dicho remate, ocurran el día y hora designados a la oficina del secretario suscritor.

La Paz, diciembre 11 de 1906.

Bedregal P.

Viña Chivisivi

Recreo 56 y 58
La Paz-Bolivia
Casilla 175. Teléfono 262
Pongo en conocimiento del público, que con esta fecha he conferido poder al señor Anibal F. Cornejo Z. para la representación de mis negocios referentes a la hacienda Chivisivi y bodega establecida en esta ciudad
La Paz, diciembre 15 de 1906
Augusto Zapata J.

Club de tiro al blanco

"6 de Agosto"
Por resolución del directorio, se convoca a los miembros de este club a la junta general que tendrá lugar el día 24 del presente mes a horas 8 p. m. en el local de la sociedad Agustín Aspiazú (calle Yanacocha, tres cuadras más arriba de la catedral). En esta junta se renovará el directorio, se admitirán socios nuevos y se tomarán acuerdos importantes para la marcha del club.
Los secretarios.
La Paz, Dbre 29 de 1906.

SASTRERIA AMERICANA
DE
MANUEL LAGOS

La más elegante, perfecta y económica de esta progresista ciudad, acaba de recibir un selecto y gran surtido de casimires franceses de las mejores fábricas de Europa. Cuenta con hábiles cortadores y operarios cumplidos.
Ninguna de las sastrerías de la categoría de esta confeciona mejores vestidos y a precios tan módicos.
Dirección: calle del Comercio número 60.

AVISO JUDICIAL

El doctor Teobaldo Velasco, juez instructor 3° de esta capital y su Cercado.

Por auto de 18 de los corrientes, ha señalado el día 7 de enero próximo horas 2 p. m. para el remate de las propiedades siguientes, por no admitir cómoda división:

Una casa situada en la calle Loayza número 119, bajo la base de su tasación pericial de once mil seiscientos cuarenta y ocho bolivianos ochenta centavos [Bs. 11.648.80 cts].

Ctra casa situada en la calle Coroico número 12, bajo la base de seis mil setecientos treinta y ocho bolivianos ochenta centavos [Bs. 6.738.80 cts.]

Una tienda con un patio número 216, situada en la misma calle Coroico, fronteriza a la anterior, bajo la base de seis mil seiscientos doce bolivianos [Bs. 6.12], propias de los herederos del señor Julián Torres.

Las personas que tengan interés en el remate, comparezcan a la oficina del suscrito el día y hora señalados.
La Paz, diciembre 20 de 1906.
15 v. Daniel Mendoza.

Dr. José D. Tapia

MEDICO Y CIRUJANO
Especialidad. Enfermedades venéreas y sífilíticas. Enfermedades de la piel.
Consultas todos los días de 12 m. a 2 p. m.

Calle Cochabamba No. 3 altos. Esquina entre las calles Cochabamba y Recreo.

Celia N. de Murillo
MATRONA

Ofrece sus servicios profesionales. Calle Caticora N°26

Roberto Zapata

Atiende toda clase de gestiones judiciales y administrativas en el bufete del doctor R-Auro Loayza. Bolívar 2.

Empresa Matadero

TELEFONO 294

Vende su carne, por el momento, en los siguientes sitios:
Recoba principal,
Plazuela San Francisco y
En el Camal.

Precios de la carne:
Carne de 1a. clase

Lomo } 0.25 libra.
Pulpa }
Chubasco }

De 2° clase se considera todo lo demás y vale 0.20 la libra.
Carne de cordero se vende por piezas, según tamaño y gordura.

Servicio gratis a domicilio. Las familias que lo deseen pueden dirigirse a

El gerente.
Matadero público hrs. de 1 a 5 p. m.

Empleado

Se ofrece uno para escritorio. Se encarga de liquidar cuentas, Referencias calle Comercio número 39.
1 m. 865 p.

Colegio peruano

Desde el 1° del presente mes está abierta la matrícula de este plantel de instrucción para niños párvulos de ambos sexos, desde la edad de 4 a 9 años, debiendo inscribirse hasta el 15, pues solo se recibe 30 alumnos por pensiones módicas.

Desde el 2 de enero se abren las clases en la mañana y en la tarde.

Se enseña nociones de todos los cursos de instrucción primaria, según los métodos modernos y se garantiza el rápido adelanto y solidez de la instrucción.

También se dan lecciones a domicilio, de 2° enseñanza ó sea 3er. grado y de francés. Calle Chirinos número 125.

Blondora A. Zagarra
La Paz, diciembre 20 de 1906. 15 v

Compañía de seguros

Bolivia
Por disposición del directorio, se cita a junta general extraordinaria de accionistas, que se efectuará en la oficina de la compañía, calle Yanacocha números 108 y 110, el día 14 de enero de 1907, a horas 3 p. m., con el objeto de considerar la reforma de algunos artículos de los estatutos.
La Paz, diciembre 8 de 1906.
v 30 El gerente.

UN DEPARTAMENTO

para familia, con cinco balcones que dan a la plaza principal, se arrienda para el 1° de enero próximo.
Referencias en la Relojería Biggeman y C°, plaza principal.

DENTISTA

CARLOS A. HERRERA M.
Graduado en las universidades de Chile y La Paz (Bolivia)
Chirinos, esquina Socabaya, antes local del Dr. Weisse.

Walter A. Méndez
ABOGADO

Enrique Santelices L.
INGENIERO DE MINAS
Chirinos 86. Teléfono 151.
Casilla 125.
Horas de oficina de 12 a 4 p. m.

Luis Villafán

MANUFACTURA DE ORNAMENTOS DE IGLESIA

Calle Murillo número 54
Importación directa de Europa
1 m. 865

Clínica del doctor Sanjinés

Calle General Campero
Especialidad en cirugía general, enfermedades de señoras y afecciones de las vías urinarias.
Consultas de 12 y 30 a 2 y 30 p. m.
Teléfono 154. Casilla 402.

R. Valenzuela & Cia.

La Paz.-Calle del Teatro, número 23 y 24, casa de Señor Macario Pinilla

Ofrecen en venta:

- Alcohol, varias marcas
- Almidón de trigo
- Amargo de Angostura
- Arroz de la India
- Azul en cajitas
- Aceite de linaza cocido
- Aceite de Olivo para mesa
- Agua de Vichy "Celestins"
- Botas para caballería é infantil
- Bacalao sin espinas
- Cerveza blanca Cousin Pilsener, Santiago de Chile
- Cerveza negra. Extracto de Malta, Cervecerías Unidas, Santiago
- Ohoros y Cheritos al natural de Calbuco, Chile
- Canela y Canelón
- Cabo de cáñamo alquitranado
- Torchos, cónicos y cilíndricos
- Domios de Malta
- Zemento romano
- Johetillos chinos N de mistura
- Espárragos de J. y Nicolás Ru
- Vino, Rancagua, Chile.

- Espuelas chilenas
- Espolines de níquel
- Estribos de madera
- Filtros para coronas, diversos colores
- Fierro fleje para sunchos
- Fierro redondo de 1/2 pulgada
- Fierro para herrajes
- Fierro para clavos
- Frenos chilenos
- Fósforos de palo y de cera números 26 y 28
- Fideos amarillos de Arica y Valparaíso
- Frutas al jugo: duraznos amarillos y blancos de J. Nicolás
- Rubio, Rancagua, Chile
- Garbanzos
- Guindas secas
- Harina de Chile marca "Esuga", doble saco: puesta en Guayqui y Puerto Pérez
- Hilo Yute para entartar coca
- Higos secos
- Leche condensada en tarros de uno y media libra
- Langostas de Juan Fernández

- de Carlos Fonk y Cia. Valparaíso
- Miel de Palma para postre de la hacienda Cocalau, Chile
- Miel de abejas
- Nueces
- Oldton-Gin de W. A. Gilbey
- Orégano
- Pellónes dobles y sencillos de merino
- Petit-pois
- Porotos
- Sardinias
- Salmón Americano E. U. de A.
- Tomates al natural
- Té Horminan's, cuatro libras
- Velas Buque de 4, 2, 6, 8 en libra
- V. mont Rossi
- Vidrios blancos y de color
- Vino dulce blanco en barriles
- Vinos chilenos de varias marcas, tinto y blanco
- Whisky Special de Whyte
- Mackay, Glasgow
- Zapatos para mineros para y ejército

ESTUDIO DE PINTURA El suscrito tiene el honor de ofrecer sus servicios a esta culta sociedad en los ramos de dibujo y pintura.

Da lecciones a domicilio conforme a reglas académicas.

Recibe órdenes en la fotografía del señor Luis Boada, calle Colón número 85.

Las muestras se exhiben en el establecimiento del señor Chabaneix.

Adolfo Custañeda Morón
1 m. Nbre 23 p.

En alquiler ó venta

Una casa pequeña con 9 habitaciones, interior, patio espacioso, a las tres cuadras de la estación. Médico precio.

Por menores calle Mufecas, casa del suscrito, donde también se ofrece habitaciones para hombres solos ó empleados del ferrocarril.

v 10 A. Pereyra.

Instituto de San Vicente de Paul de la Sociedad Católica de Socorros Mutuos

Por orden del directorio de la Sociedad, se pone en conocimiento de los padres de familia, pertenecientes a dicha asociación, que desde esta fecha quedan abiertas las inscripciones para los alumnos del instituto.

Dichas inscripciones se harán ante el tesoro de la sociedad, hasta el 31 del presente, en su oficina de la Catedral en construcción de 9 a 10 a. m. y de 2 a 3 p. m.

La Paz 15 de diciembre de 1906.
El secretario.

Crédito Hipotecario de Bolivia

En conformidad al artículo 136 de los estatutos, se previene al público que el día 21 del presente a horas 12 m se verificará en el local de la institución, el sorteo de letras hipotecarias correspondientes a la amortización del semestre, pudiendo los tenedores de letras asistir al sorteo.
La Paz, 10 de diciembre de 1906.
El administrador accidental.

SE ALQUILA

Una caballería en la calle Golón, frente a la puerta falsa de la Recoba, en la cual se hallan de venta 200 quintales de cebada a razón de 3 Bs. 20. Para tratar dirigirse a la casa N° 180 calle Murillo.

Consultorio dental
DEL
Dr. J. L. CARIAGA



Graduado en las universidades de Filadelfia E. E. U. U. de América, y La Paz, Bolivia.

Ofrece al público sus servicios profesionales en su consultorio dental, calle Colón, esquina Plaza de La Ley. Consultas de 8 y media a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Teléfono 109 Correos 128.

LORINI & Co.

Compran barrillas de estaño

Ensayos de minerales &

Oficina Plaza de San Francisco
Casilla 158—Teléfono 293—LA PAZ BOLIVIA

LORINI & Co.

Tin & Gold Properties for sale
Address P. O. Box 158

Office Calle Mercado número 76, from 8 1/2 a. m. to 9 1/2 a. m.
2 m: 806 LA PAZ BOLIVIA



DR. CUSIGANQUI

CIRUJANO DENTISTA

Especialidad en puentes ó dentaduras sin paladar.
Horas de consulta: de 8 y 1/2 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.
Calle Yanacocha número 65, esquina Comercio.